



nes tomadas al Este del Canal, y rechazamos varios contrataques del enemigo en la carretera de Bouches.

Una acción nocturna nos ha hecho dueños de un grupo de casas de Ablain.

Los alemanes han bombardeado a Arras.

En la región de Berry au Bac, hemos detenido la ofensiva del enemigo.

Los italianos abandonan el territorio austriaco

Orden del Gobierno
Madrid, 18. Telegrafian de Roma que ha sido notificado a los italianos que residen en el Trentino, el orden de que abandonen el territorio austriaco en el plazo más corto posible.

China y Japón

Declaración oficial
Madrid, 18. Un despacho de Londres comunica que el embajador del Japón ha desmentido que su Gobierno haya modificado los términos de su ofrecimiento de restituir a China el territorio de Kiao Tschau.

El rey de Grecia

Mejorado
Madrid, 18. De París reexpiden un despacho de Atenas, diciendo que el rey Constantino está mejorado, disminuyendo la fiebre.

Zeppelin destruido

Cerca de Alost
Madrid, 18. Participan de Rotterdam que según noticias de Gante, la semana pasada, fué destruido un zeppelin, cerca de Alost, por una escuadrilla de aviones aliados.

ULTIMA HORA

Informes franceses
Madrid, 19. Radiogramas de la Torre Eiffel dicen que en Trieste se ha celebrado una violentísima manifestación antiaustriaca, dándose muerte al emperador.

La Agencia Wolf comunica que el ministro del Interior de Alemania, ha declarado ante una comisión del Reichstag que la ración de pan que se da a la población obrera es insuficiente, y que se adoptarán medidas para corregir estas deficiencias.

El Libro Verde

Varios informes italianos
Madrid, 19. Telegrafian de Roma que el próximo jueves será distribuido en la Cámara el Libro Verde, con las negociaciones seguidas por el ministro de Relaciones Exteriores, señor Sonnino, con Austria y Alemania.

El libro cuenta de 800 páginas. Entre los documentos que afectan a Austria, que están presentados con suma habilidad, figura una "nota" del 4 de Mayo, referente al Tratado austro italiano, declarando no existir éste por haberlo roto Austria con la declaración de guerra a Serbia.

El embajador de Alemania, príncipe de Bulow, ha conferenciado hoy con el ministro de Negocios Extranjeros, señor Sonnino, mostrándose luego reservadísimo.

El nuevo embajador de Rusia en el Quirinal ha presentado hoy sus credenciales al rey Victor Manuel.

Aumenta por momentos la expectación, ante la proximidad de la apertura del Parlamento.

«Le Observatore Romano», insiste en desmentir a «La Tribuna», sobre que el Santo Padre dictara instrucciones a los sacerdotes italianos para el caso de guerra.

Los caballos del rey Jorge

No correrán el Derby
Madrid, 19. Un radiograma de Carnarvon dice que todos los caballos de carrera del rey Jorge, excepto el llamado «Sanmarco», han sido suprimidos de la lista de los que correrán el «Derby».

Sin noticias
Madrid, 19. Esta noche no han sido facilitados los partes alemán y austriaco.

En esta administración se reciben en calidad de dejación y aniversario hasta las cuatro de la madrugada.

De la Diputación

Comisión provincial

Ayer mañana celebró sesión la Comisión provincial.

Presidió el señor Aparicio y asistieron los diputados señores Balmori, Lozano, Rueda Molina y Muñoz Calderón.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y seguidamente se adoptaron los acuerdos que siguen:

Declarar la incapacidad de varios concejales del Ayuntamiento de Alhár. Votaron en contra del acuerdo, formulando voto particular, los señores Rueda Molina y Muñoz Calderón.

Quedar enterados de un oficio de la Junta provincial de primera enseñanza, dando las gracias a la Corporación por su cooperación a la fiesta del árbol que se celebró en esta capital.

Pasar a ponencia del señor Rueda Molina varios expedientes de propuestas de multa a la Compañía del Sur de España por deficiencias en el servicio de trenes. También pasó a ponencia del señor Lozano otro expediente, sobre el mismo asunto.

Declarar de la competencia asistida en el Juzgado de Instrucción de Gergel, dejando expedita la vía judicial en la causa que se instruye contra el alcalde y concejales del Ayuntamiento de Tabernas, sobre exacciones ilegales.

Pasar a ponencia del señor Lozano un expediente sobre prioridad de la petición de concesión de los registros mineros La Campanada, Amapola, Clavelina y otras del término de Cuevas.

Se informó favorablemente la instancia de don Sebastián López Martínez, solicitando se le autorice para la reconstrucción de un paso a nivel en el kilómetro 205 de la línea del Sur de España.

Quedaron sobre la mesa varias facturas por suministros a los establecimientos benéficos, con el fin de que el señor Aparicio gestione del abastecedor la rebaja de precios en algunos artículos.

Recurrir en alzada contra el fallo del Juzgado municipal en la actuación de desahucio seguido a la Diputación provincial, por fal de pago de alquileres del edificio que ocupa.

Remitir al director general de administración una instancia de varios contribuyentes del pueblo de Torre, reclamando contra las cuotas que se les han impuesto por arbitrios municipales.

Desestimar el recurso promovido por don José Juan del Aguila Pedrosa, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Lubri, que trasladó a otra estación la oficina de Telégrafos de aquella localidad. Votaron en contra de la desestimación del recurso, formulando voto particular, los señores Rueda Molina y Muñoz Calderón.

Publicar en el «Boletín Oficial» el anuncio previo para la subasta de adjudicación de las listas electorales para el presente año.

Quedó sobre la mesa para su estudio el expediente de expropiación forzosa de terrenos para la explotación de la mina «San Ignacio de Lojola», del término de B. c. s. s.

Se desahucaron otros asuntos de escaso interés y se levantó la sesión.

La próxima deberá celebrarse el día 24, a las once de la mañana.

Vida local

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña doña Cándida García Gilvo, esposa de nuestro particular amigo el ayuntamiento secretario del servicio de Avance Catastral don Bernardo Ruiz del Olmo.

De Madrid vino ayer el propietario don José Rodríguez Ferrer.

Ha marchado a Granada la señora doña Rosario Casas, esposa del registrador de la Propiedad don José Mirra de Najera. Acompañóle su hijo Rosa.

Ayer tarde llegó de la Corte el joven don César Urizar, hijo del administrador de aduanas de esta capital.

De Vera ha regresado el presidente de la Diputación provincial, don Luis Gómez Canga Argüelles.

Ha regresado de Granada el delegado de Hacienda de esta provincia, don José Moya Angeler.

Hoy regresará a Madrid el inspector central de correos, don Nazario Flores Bustamante.

De su visita a la administración de Almería, el señor Flores ha quedado satisfechísimo.

Está enferma la preciosa niña Lolita, hija del reputado oculista doctor Manuel Marín.

Ha marchado a Madrid el consignatario y comerciante, don Leopoldo Romero Valverde.

E comulgante don José Carmona ha regresado de Fondón.

Ha venido de Berja el senador del Reino don Lorenzo G. Haro.

D. Huécal Ovea llegó al diputado provincial don Miguel Beltrán.

Ayer tarde marcharon a Almería el comerciante don José Rodríguez Martínez y su bella esposa doña Mercedes Estorach.

Hoy ganó el premio ofrecido por el Casino para una de las pruebas del campeonato de pelota que celebra la sociedad «Luz y Tensión Club», partido doble, Alma B. de Gómez y África Gurbulido, que demostraron en los cuartos de final que consistía en el agilidad y conocimiento de este deporte.

Las contratas, señoras Mar Talavera y Esté, Carballido, pasaron también de noche en su pericia y habilidad, siendo muy aplaudidas.

NOTAS POLITICAS

La recaudación

Madrid, 18. La recaudación de Hacienda desde el día 1 al 15 de Mayo acusa una alza de 941.933 pesetas con relación a la obtenida en igual periodo del año anterior.

Los jaimistas

Madrid, 18. «El Correo Español» publica el nombramiento del conde Arana para jefe delegado de los tradicionalistas de Vizcaya.

Los mauristas

Madrid, 18. El próximo domingo se celebrará un mitin maurista en Valladolid, al que asistirán el diputado a Corte señor Delgado Barreto y don Luis Onís, vicesecretario de la Juventud maurista de Madrid.

Intereses de Almería

Cumpliendo el acuerdo adoptado por la Junta de Defensa en su sesión del lunes último, nuestro venerable y queridísimo Prelado dirigió ayer al Diputado señor Silveira, la siguiente carta:

«18 Mayo de 1914. «Excmo. señor don Luis Silveira. «Presidente de la Comisión parlamentaria de Almería.—Madrid.

«Mi distinguido amigo: La Junta de Defensa de mi presidencia en sesión de ayer acordó dirigirse a esa Comisión excitándola para que cumpla su promesa de acudir al Trono en vista de que el Gobierno no atiende las peticiones formuladas y ofreciéndole para si lo estiman preciso el nombramiento de una Comisión de esta Junta que coadyuve con ustedes al fin propuesto en la Asamblea Magna.

«Así mismo acordó dirigirla telegrama al jefe del Gobierno y al ministro de Fomento, protestando de la concesión de un embarcadero de mineral de hierro en las Almadravillas solicitada por la sociedad William Baird C. Ltd. y que se comunicará a ustedes a fin de que gestionen cerca del señor Ugarte, para que no otorgue esa concesión que acabaría de arruinar la agricultura en la Vega de Acá y huertas además de que esa instalación es altamente nociva a la salud de este vecindario.

«Al tener el gusto de trasladarle esos acuerdos, ruegole se anime a sus dignos compañeros en nombre de esta Junta, reiterándome de Vds. s. f. m. s. s. y capellán q. l. b.

¡ VICENTE OBISPO DE ALMERIA

El Presidente del Consejo telegrafió ayer al Excmo. señor Obispo pidiéndole que traslataba con todo interés al Ministro de Fomento el telegrama, que publicamos en nuestro número anterior, referente a la concesión solicitada por William, Baird para construir un embarcadero en la playa de las Almadravillas.

El vicepresidente de la Junta de Defensa ha recibido cartas de los diputados a Cortes don José María Cervantes y don Luis Silveira.

El primero dice que trabaja por conseguir el crédito necesario para la construcción en la Rambla de varias pesarelas, y el último comunica que el asunto del cuartel está ya en Hacienda para remitirse al Consejo de Estado.

De Bilbao

Accidente automovilista. Aviador
Bilbao, 18. En la carretera de Galdacano, voló hoy el automóvil de don José Aznar, resultando de éste y don Federico Palacios, heridos.

El coche quedó destrozado. Hoy ha llegado a esta villa el aviador bilbaíno Francisco Coterillo, quien efectuará varios vuelos.

Mañana se celebrará aquí la fiesta de la Flor.

Hijas de Maria en el Sagrado Corazón

El próximo día 21, a las siete de la tarde se impondrá en dicha iglesia, el Santo Escapulario, a las siguientes señoritas: Ana Bueno Cheregani, Presentación Valverde Fernández, Angelita Alonso Sánchez, Soledad Jordán López, Estarreda Luengo Vares, Isabel Guadalupe Castro, Mercedes Esteban Sánchez, María Dolores Nista, Carmen Martínez López, Blanca y Cristina Pineda Duarte, Carmen Abad Palacios, Dolores Mena López, Aurora Campos Ibañez, Luisa Soriano, María Esteban Sánchez, Carmen de Haro Martos, María Contreras Marañón, Carmen Agrasán Vidal, Antonia Ruiz Martos, Encarnación Sánchez Haro, Amparo Martínez Villalobos, Marianas Perceval Sánchez, Pilar López Segura, Ganova y María Abad, Antonia Pardo González, Branda López Gutiérrez, Dolores Joya, Juana María López, María Dolores, Clara Tolosa y, Matilde Lechausti Castro, Clara Tolosa y, María López Castro, María Cano Sanja, Dolores López Griguel, Carmen Baeza Ibañeta, Adelaida Sánchez Bienes y Gan delaria Torralba Jiménez.

Los alcances de los cañones modernos

Con motivo del bombardeo de Dunkerque a grandes distancias, se ha puesto a discusión en la Prensa de los países beligerantes, y en la nuestra, hasta donde alcanzan los grandes cañones que poseen los poderosos pueblos en lucha y el grado de precisión que a sus disparos se puede conceder.

Como quiera que esta discusión se ha apasionado, como es natural entre la Prensa extranjera sobre si el cañón inglés o el alemán valen más o menos, no podemos dar mucho crédito a lo que aseguran ni uno ni otro de los países en lucha, y buscaremos nuestros datos en la artillería de los países neutrales.

Entre los países neutrales, el que tiene artillería gruesa más potente son los Estados Unidos; vamos a estudiar su artillería.

Y notemos de paso que, para marchar a la cabeza de la fabricación de la artillería de grandes calibres, que es la más difícil de fabricar, se precisa tener una industria muy potente, como les pasa a Inglaterra, Alemania y Estados Unidos.

En la revista que publica nuestro Estado Mayor, titulada «Información militar del extranjero», en el cuaderno del mes pasado trae un estudio de todos los cañones de grandes calibres usados en los Estados Unidos, copia de «Army and Navy Journal» número 2.688.

En dicho Estado se estudian los cañones de costa y los de marina, y, según expresa, el alcance de los cañones de costa varía desde 12 kilómetros, el que menos, hasta 21 kilómetros, el que más, con ángulos de elevación que no exceden de 15 grados, o sea sin forzar el alcance, puesto que, tirando con 45 grados de elevación, se alcanzaría mucho más. Verdad es que para esto sería preciso que la cuneta estuviese construida para poder aguantar en su sentido inclinado el retroceso del cañón.

El promedio de alcances, con ángulos moderados de 10 a 15 grados, es de 13 kilómetros.

Respecto a los cañones de la Marina de grandes calibres, oscila el alcance, con ángulos de elevación de 15 grados, entre 20 y 23 kilómetros. También figura, el último, un cañón de 12 pulgadas que tira un proyectil de 1000 libras, con un ángulo de elevación de 45 grados, a 32 kilómetros y medio; verdad es que hay una nota que dice que no se usa este disparo, pero, por lo menos, se ve señalado a un disparo el enorme alcance de 32 kilómetros, que hace verosímil el bombardeo de Dunkerque tal como lo cuentan.

Respecto a la precisión de los tiros a grandes distancias, nos referimos a una científica discusión que sostiene, en el «Memorial de Artillería Española», dos ilustrados capitanes, y conforme con la opinión de uno de ellos, mi querido amigo y pariente el capitán Solano, copiaremos lo que en el último número del referido «Memorial», dice, después de estudiar varios bombardeos de esta guerra, y es lo que sigue:

«Resulta que a 18 kilómetros y medio (10 millas) la artillería naval puede, no solo bombardear puertos, sino baterías terrestres de alcance interior, y, aunque esa distancia no sería constante y a veces, disminuiría, siempre fué indudablemente, muy superior a los 12 kilómetros, a que, como máximo se considera posible el capitán R. el tiro de los barcos contra las baterías. Todo ello confirma la probabilidad de bombardeos de poblaciones y arsenales a distancia, no ya de 16 y 18 kilómetros, sino de más de 20.»

«¿Se harán en la presente campaña? El tiempo lo dirá.»

En efecto, el tiempo parece que le ha dado la razón al ilustrado amigo y compañero.

Y hablando de Dunkerque, se viene a la memoria nuestra derrota de las dumas, donde, peleando contra franceses e ingleses, dice un autor, que quedaron enterrados los pocos que quedaron de nuestros Tercios después de Rocroi.

Dunkerque y Gravelines eran nuestros. En aquellos lugares se hundieron nuestras gloriosas andanzas por Europa en defensa del Catolicismo y rara coincidencia, en esos mismos lugares se venía la supremacía del cañón moderno.

SEBASTIAN MANTILLA. Teniente coronel de Estado Mayor.

LA INDEPENDENCIA es el periódico de mayor circulación.

Asamblea agrícola

Signos las sesiones
Madrid, 18.—En la sesión hoy celebrada por la asamblea agrícola, el señor López Romero leyó una conferencia acerca de los abonos minerales. El señor Casallo continuó explicando el efecto de los abonos minerales en la nutrición de las plantas.

Después habló el señor Aragón, acerca de la selección de semillas, abogando por la federación de sindicatos, para crear una granja agrícola seleccionadora, como funcionan en Suecia.

Del Ayuntamiento

El tren de Sierra Alhambilla

Habiendo solicitado de la superintendencia, don Jorge Harley Balmori, la autorización necesaria para que se permita a la sociedad minera The Alquife, que representa la suspensión temporalmente de la explotación del ferrocarril de Sierra Alhambilla, al muelle de Almería, el alcalde ha dispuesto de la opinión general, antes de emitir el informe.

A dicho objeto, ayer mismo fué enviado al «Boletín Oficial» un edicto, concediendo un plazo de diez días para que los particulares, entidades o corporaciones pudiesen exponer los razonamientos que crean oportunos en cuanto a la suspensión de la explotación del ferrocarril de Sierra Alhambilla en lo que se refiere al servicio público de viajeros.

Providencias

En las tabullas del municipio quedó ayer expuesto un edicto del Sindicato de riegos de Almería, con las providencias dictadas contra los deudores por los conceptos de presupuestos ordinarios, trabajos en la fuente del Mamí e imposiciones del tribunal de aguas.

Reclamaciones

Don Segundo Peón, don Rafael J. Romero Cortés, don Antonio Criado Antújar, y don Juan Pérez Pérez presentaron ayer escritos de reclamación contra los cuoteros que se les ha señalado en el padrón de cuotas personales para el presente año.

Comisiones

Para mañana, a las once, ha sido convocada la comisión de Abastos a fin de despachar varios asuntos pendientes de informe.

Ausencia

Don Antonio Fernández Lerena ha comunicado ayer a la alcaldía que teniendo necesidad de ausentarse, deja en su lugar para que le sustituya a don Manuel Mazzetti.

Licencia

Doña María Magaña Navarro ha solicitado a la alcaldía licencia para cercar un solar en el paraje de las Chozillas, Ciénaga de San Urbano.

Los reos de Benagalbón

La sentencia
Madrid, 18.—Hoy se ha hecho pública la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra en la causa de los reos de Benagalbón.

Como se suponió son condenados a muerte Enrique Roldán, su mujer, Dolores Gomez y a un hijo de éstos; a nueve años, Francisco Pérez Sagura; a seis años, José Díaz Villalba y José Roldán; a cinco años, Antonio Anaya, José Garrido y Rafael Pérez, y un año y un día, José Garrido, Victoria no Palma, Manuel Roldán y Antonio Diaz.

Gestionando el indulto

Madrid, 18.—En una de las sesiones del Congreso se han reunido esta tarde las representantes en Cortes de Málaga, para cambiar impresiones sobre las gestiones en pro del indulto de los reos de Benagalbón.

Sabese que el Gobierno estudiará el expediente con el ánimo inclinado a la benevolencia.

De Zaragoza

Peregrinación catalana
Zaragoza, 18. Hoy ha llegado a esta capital la peregrinación catalana, dispensándosele un entusiasta recibimiento.

Los peregrinos, en grupos, han visitado la basílica del Pilar.

Mañana se celebrará una fiesta en el Centro Mercantil en honor de los peregrinos.

La Corte de honor de la Virgen ha cedido el turno a las damas de Barcelona.

Contestación a muchas cartas

En el Internado de la Divina Infantita establecido en Instinción (Almería) continuarán abiertas las clases de Primera Enseñanza durante todo el verano, siendo la pensión mensual de 50 pesetas.

Hasta el 15 de Junio quedará abierta la matrícula para los alumnos que deseen prepararse para hacer su ingreso en el Instituto en Septiembre. La pensión mensual de éstos será de 75 pesetas.

Hasta igual fecha queda abierta la matrícula para los alumnos que deseen reparar asignaturas o prepararse para hacer el Bachillerato. Estos pagarán 10 pesetas mensuales, lo mismo que los alumnos de carreras especiales y de facultad.

Los que hayan sido alumnos de dicho Internado pagarán la pensión ordinaria.

Jabón Oleina

Jabón pinta azul
Jabón pinta castaña
Jabón Cantabria
Jabón Vasconia
Jabón Estrella del Norte

Los jabones Cantabria, Vasconia y Estrella del Norte, en piezas estampilladas, son recomendados por su economía y garantizada pureza.

Fabricantes: Sres. Lizarruri y Rosal. San Sebastián.

Representante: D. Juan Antonio Martínez. Reyes Católicos 2.—Bilbao.

De Pontevedra

Peregrinación.—Petición de indulto
Pontevedra, 18.—Hoy ha marchado a Santiago de Compostela una numerosa peregrinación, para asistir al Jubileo.

El Ayuntamiento de esta capital acordó pedir el indulto de los reos de Benagalbón.

Viajeros

Ayer se registró el siguiente movimiento de viajeros en los hoteles que a continuación se expresan:

Hotel Continental.—Entrados: Don renozo Gallardo y sobrino, de Berja; Francisco García Rodríguez, de Málaga; don Francisco Martore, de Baza; don María Aranco, de Luján; don Juan Esteban de Granada; don León de Zafra, de Almería; don Emilio Gullía y don Berjo González, para Berja; don José Ovea para Granada; don Juan Ríos, para Berja; don Antonio Jula Cobos, para Granada; don José Albatista, para Luján; don J. La Perla.—Entrados: Juan Sánchez Berja; don Segundo Roche de Murcia; don Diego Cervantes para Madrid; Francisco Ruiz para Granada, don Antonio Tapia para Terque, don V. Hernández para Granada.

H. Inglés.—Entrados: Don Miguel Arán y sobrino, de Huelva; Ovea.

H. Victoria.—Entrados: Don Francisco Villalobos y familia, de Berja; don Baltasar Palacios, de Baza.

Salidos: Don José Rodríguez y familia para Almería.

Libras esterlina

Se cotizan por los Banqueros
HIJO E RICARDO GIMENEZ S. EN C. PRINCIPE 73

Doctor Abellán

Consulta especial de partos, enfermedades de la matriz y cirugía general
Rayos X.—Electroterapia
Horas de consulta de 2 a 5
PRINCIPE 38

Doctor Noguera

Especialista en Partos, Matrices, Cirugía general
Electroterapia
Consulta: de 1 a 4.
BOULEVARD 56.—ALMERIA

Juan A. Martínez Limón

Médico
Consulta especial de enfermedades de pecho, de 10 a 12
Enfermedades secretas y de Matriz, de 3 a 5
Asistencia a partos
CARRERA DE SANTA RITA, NUMERO 4

«España, gran potencia»

De palpante actualidad: por C. Jrom, con prólogo de don Juan Vázquez de Mella.
Precio: Una peseta

Contestación a muchas cartas

En el Internado de la Divina Infantita establecido en Instinción (Almería) continuarán abiertas las clases de Primera Enseñanza durante todo el verano, siendo la pensión mensual de 50 pesetas.

Hasta el 15 de Junio quedará abierta la matrícula para los alumnos que deseen prepararse para hacer su ingreso en el Instituto en Septiembre. La pensión mensual de éstos será de 75 pesetas.

Hasta igual fecha queda abierta la matrícula para los alumnos que deseen reparar asignaturas o prepararse para hacer el Bachillerato. Estos pagarán 10 pesetas mensuales, lo mismo que los alumnos de carreras especiales y de facultad.

Los que hayan sido alumnos de dicho Internado pagarán la pensión ordinaria.

Jabón Oleina

Jabón pinta azul
Jabón pinta castaña
Jabón Cantabria
Jabón Vasconia
Jabón Estrella del Norte

Los jabones Cantabria, Vasconia y Estrella del Norte, en piezas estampilladas, son recomendados por su economía y garantizada pureza.

Fabricantes: Sres. Lizarruri y Rosal. San Sebastián.

Representante: D. Juan Antonio Martínez. Reyes Católicos 2.—Bilbao.



